



UNIVERSIDAD DEL SURESTE Escuela de Medicina

LA TOMA DE DECISIONES EN LA ETICA CLINICA EN LA MEDICINA CONTEMPORANEA

MATERIA

ANALISIS DE LA DECISION EN LA CLINICA

DOCENTE

Dr. Daniel López Castro

SEMESTRE

8vo semestre "B".

PRESENTA

Karen Paola Morales Morales

Comitán de Domínguez, Chiapas a 22 de febrero de 2022

TOMA DE DECISIONES EN LA ETICA CLINICA.

La evolución del hombre antiguo a contemporáneo, ha tenido acontecimientos de diversas índoles, está evolución ha tenido mejoras a nivel cultural, social, de religión, y medicinal.... En aquella época la medicina antigua empleaba medidas no éticas para la realización de la misma, sin tener alguno de los valores que actualmente existen. ¿Por qué se tuvo que hacer un cambio?, o ¿por qué evoluciono de esta manera y no de otra?

La medicina en la actualidad se refiere a todas aquellas prácticas y procedimientos que se usan con el único fin de prevenir, tratar o aliviar los síntomas de las dolencias de nuestros pacientes. En nuestra época no solo el paciente ha cambiado en la presentación de los síntomas, la medicina se ha actualizado, con los nuevos avances científicos y tecnológicos, las nuevas alternativas de tratamientos e intervenciones diagnósticas y terapéuticas.

Para poder saber cuál es la mejor medida a tomar, es necesario un proceso de decisiones que también es progresivamente más complejo y muchas veces conflictivo. La práctica clínica se enfrenta diariamente a problemas diagnósticos y terapéuticos que exigen decisiones en base a hechos que son también contextuales y que ponen en juego valores que necesitan ser debidamente ponderados.

Los tipos de decisiones son complejas con problemas éticos es casi ilimitado, se pueden dividir por etapas desde el comienzo de la vida, natalidad, tratamientos de infertilidad, embarazo, aborto, tratamientos perinatales, prematuridad, pacientes terminales, entre otros. Cada uno de estos temas nos va a ocasionar magnitud de problemas éticos donde muy rara vez serán identificados explícitamente por los médicos.

Se sabe que las decisiones clínicas, no pueden ser tomadas por un solo médico, se tiene que tener la opinión de diferentes médicos, para llegar a un tratamiento adecuado, también se debe de contar con una red de apoyo de los familiares, en este grupo de personas también deben de haber otros profesionales que tengan la capacidad de orientar a nuestro paciente a tomar la mejor decisión. Este grupo de personas, se les conoce como comité de bioética, para brindar la mejor ayuda.

Los casos clínicos que proyectan problemas éticos más complejos o críticos pueden ser examinados por los comités de ética asistencial, sus funciones son la consultoría de casos, la docencia intrahospitalaria y la participación proactiva en las normas institucionales. Los comités son los encargados de analizar los casos clínicos que les son presentados aplicando un método previamente acordado y de esta manera ayudan a la solución del problema mediante recomendaciones o sugerencias debidamente fundamentadas que deben responder así a las preguntas y dudas del equipo profesional tratante.

La bioética se le considera una disciplina de ciencias de la salud, que estudia la conducta humana en el área de ciencias de la salud. Es considerada para la toma de decisiones en el ámbito de la ética en problemas de la salud. La bioética tiene 4 principios los cuales son: autonomía, no maleficencia, beneficencia y justicia.

La ética médica, tiene la función de ayudar a los médicos, paciente o a la familia en la toma de decisiones cuando abordan circunstancias éticas de difícil resolución. En muchos casos clínicos, la toma de decisiones se enfrenta a diversos pensamientos del ser humano, incluso atentan contra su vida, aun sabiendo las consecuencias que le traerá para su salud.

Estos casos se vuelven especiales, la responsabilidad no solo será del médico tratante, sino también de las personas involucradas en el caso, como enfermeras, trabajo social, sacerdotes, directores del centro de salud, familiares y pacientes. Los cuales en base a la ciencia médica tomaran la mejor decisión para el paciente tratante, con el único fin de obtener un bien.

La toma de decisiones en la ética clínica en la medicina contemporánea la caracteriza las nuevas y actualizadas intervenciones médicas sobre el paciente, las recomendaciones que realice un médico hacia su paciente deben estar fundamentadas. Debido al incremento de situaciones clínicas complejas, cabe

mencionar que no solo la medicina ha evolucionado, también la forma de interactuar del paciente. Para ello es necesario definir y aplicar un método que tome en consideración, junto a los hechos clínicos, las circunstancias, valores y consecuencias de las diferentes alternativas para cada caso.

Bibliografía:

 Juan P. Beca. LA TOMA DE DECISIONES EN ETICA CLINICA. Centro de Bioética, Facultad de medicina Clínica Alemana – Universidad del Desarrollo. Santiago de Chile.